



上の写真は、可愛い
い孫のあゆみちゃん
を抱いて楽しく、は
いぱちり。



子どもは一男一女、上が女で下

三池闘争のときのたくましい姿。
ホツパーの前で。（向つて右側）

遺族・CO裁判、災害責任追及、特集号

「人生」 んざんたつた

退職後まで大きくなれる、資本の差別攻撃
三池闘争では闘いの生

三川鉱の坑内の採炭切羽で採炭作業を工として働くうち、大爆発に巻き込まれたばかりに労働能力を失って、まつた夫を、働きに出でさせようときたのである。

人暮らし。働きに出る妻にかゝって、いつの間にか家事労働——とくに、炊事や料理などをこなすことを身につけたとが……。

わい、起るるやせいかく、その機
一真となり、本部張りつけ
くみ重大任務をおひる。ほとん
じう帰つてくることはなかつた
時ちうあの大ヤツケに身を

動隊の
なトンネルで、いずれも廿
どうう 高さが八十センチメートル
ど家に 幅もせんぜん一メートルあ
。四六 しや。

いぜい はすまなかつたが。
に、横 この大災害で、彼自身も大きく
りやな 命を傷つけられてしまつたが、同
時に同じ三池炭組の旗のもとに闘
うにし ってきた、同じ採炭工だつた実の

別攻撃

資本の命令によつてセオが危機一走りたア爆弾をもつて何より
ブを描きながら進行していく。すのあかしともなつた、とふうこと
ると、それに対して空氣（酸素）もできようか。だが、働く労働者
を通わせるための風道を開削しなの方から、死者四百五十八人に
ければならないのだ。

C O中毒患者八百三十九人という
風道は、いわば地底に掘る小さ未曾有の犠牲者を出すことなしに。

生

と一萬町に住んでいたが、三池闘争が
の仕事は与えられず、恥ずべき雑
作業ばかりに、暗い焼肉をばらす
りまわらなければならなかつた。じよを左れた三井に、ロクなこと
おもに押しつけられた作業は風
道がくらなど。「増産、増産」の あらうはずがなかです」
道がくらなど。「増産、増産」の 昭和三十八年十一月九日三川鉱
業

供が誕生。三池闘争が終ると、資本のはげでこそ、労働者もある。だから労働者もいる。しかし生活のなか、歩みは三池。三池闘争へ。明治一太正一昭和とつらぬき、積もり積もった労働者の資本への怒りが爆発する。その頃彼は、荒尾市万田社宅の採炭工だが、ほとんどは未來の采炭工。しかし見せしめの差別支配が、これだけ』と。そんな理屈がどこの世間でもか、これでもかと、闘う三池にありますか。働く労働者があつて組員のうえに加えられてくる。そこはじめて、会社もまたつづけではないですか。働く者がいなくて、会社のならむ道理はない。

れる。
　太平洋戦争。そして敗戦。その物で一直線に、スタッフと切り裂かれていた女の前後の小切羽採炭の仕事の厳しさがれているのに気がつき、思わずつたこと。
　入社してから九年目——昭和二年は、十六年に結婚。相づいだ二人の子、ひどい差別たりにかけて、明らかに鋭利な刃。「道理も、屁うたくれもなく押しつけてくる差別。いかなる資本でも、これほど生真なやり方はなめです。会社・職制は、ひと口にいはくます——『会社があら

機動隊活動

一生の終りかも……」、と人知れカーブとばかり、匪は開けてない
ず覺悟を固めたときさえあるの おれなかつた。
入社は、昭和十七年の九月。十 だ。現に、ひつだつたが、そんな そして、支払われる賃金はとい
生子さ 八歳のときで、太平洋戦争がいよいよ 開けが終つたあと、気持が落ちつ えは、この方は確實に、超重労働
じ高校 いよこねから、どうう頭のことでも いたところでわが身を振り返つて の毎日の仕事とはおよそ違つて、い
娘後は あひた。はじめから採炭工として 見ると、これはどうだ、ヤシケの つも最低の最低。
尾の月 いきなり小切羽採炭場へ繰りこま 左胸のあたりから右の下腹部のあ